

Covid: los contagios están en baja y muchos mendocinos se están vacunando para salir de vacaciones



Los **casos de coronavirus aumentaron** en todo el mundo y Mendoza no está exenta de la situación. Sin embargo, la ministra de Salud, **Ana María Nadal**, **aseguró** en *Noticiero 9 (Canal 9 Televida)* que “**el nivel de contagio comenzó a descender en la última semana**”.

“De acuerdo con el informe epidemiológico emitido por la Provincia, entre el 2 y 9 de enero se registraron **1.627 contagios**, sobre un total de 4.300 determinaciones. Esto indica un descenso también de la positividad que bajó del 45% a un 35%”, agregó la funcionaria.

La semana anterior, comprendida entre el 26 de diciembre y el 1 de enero, se habían

registrado 2.165 de un total de 4.7000 determinaciones.

Una vez más, Nadal expresó que la alternativa para evitar los contagios es la **vacunación** e instó a los mendocinos a inocularse, algo que en la última semana ha repuntado y mucho tiene que ver con las vacaciones.

Lo cierto es que en la mayoría de los países limítrofes como **Chile, Brasil o Uruguay**, algunos de los sitios elegidos por los mendocinos para vacacionar, una de las exigencias requeridas es **tener esquema primario completo de vacunación**. Por ese motivo, son muchos los que se han acercado a los **centros habilitados** para colocarse las dosis pertinentes.

Por otro lado, **se está observando el retorno de los barbijos** que si bien no es obligatorio, en algunos aeropuertos sí se está exigiendo, por ejemplo, en Brasil.

Reactivación de la vacuna

La nueva ola que se instaló en el mundo hizo que muchos regresaran a los vacunatorios para reforzar los esquemas.

De hecho, **este lunes, el Ministerio de Salud habilitó los refuerzos para los menores de 6 meses a 2 años** que ya pueden colocarse el primer refuerzo y así tener un total de 3 dosis, en tanto, **los menores de 3 años en adelante ya pueden acceder al segundo refuerzo**.

Asimismo, los **mayores de 18 años** están habilitados para el **tercer refuerzo**. De acuerdo con los datos suministrados por el [Monitor Público de Vacunación](#), hasta la fecha han accedido a esta dosis unas **63.946 mendocinos**.

“La demanda se ha visto incrementada en las últimas semanas. Como ha ocurrido a lo

largo del proceso, **los adultos mayores** son los que más responden al llamado, aunque se ha observado a muchos niños accediendo a la dosis correspondiente, lo cual habla de una toma de conciencia considerable por parte de los padres”, aseguraron en el **Vacunatorio Central** donde la atención es de lunes a viernes de 8 a 16.

Vacunas exigidas en países limítrofes

Si bien Argentina no exige ningún tipo de control para los que ingresan al país, los que tienen planificado volar hacia Chile, Brasil o Uruguay deben tener en cuenta ciertas exigencias a la hora de ingresar a dichos países.

Cada uno ha impuesto sus propias normativas sanitarias:

- **Chile exige el esquema de vacunación completo para ingresar al país.** Quienes no estén vacunados deberán presentar un test negativo que se haya realizado no más de 48 horas antes de la salida hacia el país. Si bien no es obligatorio contar con cobertura de salud, sí es recomendable. Todas las vacunas aplicadas en Argentina son aceptadas por Chile.
- **Brasil solicita al menos dos dosis de la vacuna contra el coronavirus,** con un mínimo de 14 días desde la última aplicación, algo que debe demostrarse con un certificado digital o impreso. En el caso de los menores de 12 años, no es obligatorio presentarlo. **Quienes no se hayan vacunado, deberán presentar un test negativo** que se haya realizado el día anterior al ingreso al país.
- **Uruguay exige el esquema primario de vacunación completo.** Si el pasajero o pasajera no se encuentra vacunado/a, deberá constatar un resultado negativo mediante un test de antígenos o PCR realizado 72 horas antes de partir hacia Uruguay. Además, deberán acreditar cobertura de salud o seguro médico vigente para la totalidad de la estadía en el país. En tanto, **los niños menores de 12 años están exentos de todo requisito.**

¿Uso de barbijo obligatorio u opcional?

Los barbijos habían desaparecido tras la disminución de los contagios y ahora nuevamente se observa el tapaboca en los rostros de varios mendocinos, sobre todo, de mayores adultos.

Si bien Nación recomendó usarlo de manera obligatoria en espacios cerrados y medios de transporte, desde el Ministerio de Salud de Mendoza manifestaron que su aplicación seguía siendo opcional, aunque se recomendaba aplicarlos en los pacientes con comorbilidades.

Sin embargo, el crecimiento de casos de las últimas semanas llevó a que algunos espacios comenzaran a exigir el uso de los dispositivos.

En el **aeropuerto de Mendoza el uso es opcional** y según refirieron desde la terminal ubicada en El Plumerillo no son muchos los pasajeros que permanecen con el barbijo colocado.

Alta demanda de test rápido en farmacias

Otras de las cuestiones que se observa es la **demandas de test rápido de coronavirus en las farmacias**, que tienen un **costo** que ronda los **\$1.700** y el consumo se ha elevado notoriamente, a tal punto, que los farmacéuticos aseguran que, **en algunos casos, falta stock** y, en otros, la reposición se da entre dos o tres veces por semana.

“La gente los compra para viajar tranquilos. No siempre dan positivo, pero muchos ante un resfrío prefieren hacer el test para evitar males mayores. **Los que más están accediendo son los jóvenes y adultos**”, expresaron desde una farmacia céntrica donde



no tenían unidades disponibles.

Fuente: El Sol